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Rouvert !
Sa mise en service était attendue, c’est fait ! 
Un nouveau pont franchit le Loiret à l’est de la 
commune après deux années d’inaccessibilité. 
Fonctionnel, le pont Cotelle permet à tous les 
usagers de circuler en sécurité. Esthétique aussi, 
il n’a pas d’appui dans la rivière et la finesse de 
son tablier lui assure une certaine discrétion 
dans cet environnement naturel préservé.

N
ous progressons dans l’avancée du programme du mandat. Les réfl exions 
et les études du début font aujourd’hui logiquement place aux réalisa-
tions, et elles s’enchaînent. C’est le temps « normal » d’un cycle municipal 
et l’actualité olivetaine l’illustre parfaitement. Quasi simultanément, en 
trois mois de temps, trois nouveaux chantiers se lancent. Après une phase 

d’un an de consultations et d’échanges pour retenir une équipe, la nouvelle école 
de la Cerisaie démarre à la Vanoise. Autre projet, des travaux sont engagés pour 
ouvrir une maison de la parentalité dans le Val dans l’ancienne média-bibliothèque 
à laquelle notre partenaire de l’École des Parents et des Éducateurs du Loiret va
s’associer. Et dans un mois, nous entamons la mue du gymnase du Beauvoir. Ce sont 
16 millions d’euros d’investissements au total ! Des sujets qui vont améliorer l’offre 
et la qualité de service. Ces projets sont aussi pour nous l’occasion d’anticiper les 
règlementations en rénovant notre patrimoine ou en construisant avec des normes 
visant les performances énergétiques attendues pour 2050. Il n’y a pas de temps à 
perdre car le travail sera colossal pour l’ensemble des collectivités locales dans les 
années à venir.

Par ricochet enfi n, et c’est essentiel pour notre bassin de vie, ces chantiers font 
travailler les entreprises, créent de l’emploi, font marcher l’économie locale.

Tout cela est rendu possible grâce à deux paramètres qui ne peuvent aller l’un sans 
l’autre. Des fi nances solides, bien gérées, avec la recherche systématique de sub-
ventionnements extérieurs et une attention constante aux dépenses de fonction-
nement. Et bien sûr le concours d’équipes compétentes et engagées au sein des 
services de la mairie pour servir l’intérêt général.

Grâce à ce tandem de choc et une forte volonté politique d’améliorer nos équipe-
ments, le Beauvoir – une pépite qui manque d’éclat aujourd’hui – va retrouver son 
lustre d’antan pour le plaisir de tous ces usagers et dans les délais fi xés.

Matthieu Schlesinger, Maire d’Olivet

Trois nouveaux 
chantiers se lancent.˝
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Les grosses têtes
Une après-midi placée sous le signe du 
carnaval, c’est en général très coloré et plein 
de gaieté. Promesse tenue ! De grandes 
marionnettes ont mis l’ambiance en dansant 
et en entraînant la foule au rythme de la 
batucada. La fête s’est conclue par un grand 
goûter dans le parc du Poutyl.

Olivet de long en large
Les réunions de quartiers ont réuni près de 300 
personnes avec toujours le même objectif : faire 
le bilan de l’année écoulée et se projeter. Pendant 
plus de deux heures chaque soir, les Olivetains 
ont eu tout le loisir de poser leurs questions au 
Maire et aux élus présents, qu’ils soient en salle 
à l’Alliage ou sur les réseaux sociaux.
Les présentations sont disponibles sur olivet.fr.

Entre deux lieux
L’artiste Cédrick Vannier a innové pour 
imaginer l’exposition Glisse(r), partagée entre 
deux lieux. À la bibliothèque, une exposition 
« traditionnelle » de peinture, si tant est 
que l’artiste puisse faire quelque chose de 
traditionnel. À l’Alliage, un habillage intérieur 
et extérieur avec des œuvres totales ou 
partielles, pour un rendu époustouflant !

De sortie
Comme Geneviève et Etienne, les seniors 
étaient de sortie pour une après-midi dansante 
à l’Alliage sur l’invitation du CCAS. Les tenues 
étaient de circonstance pour virevolter sur la 
piste avec le groupe Café de Paris.
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La guinguette du parc du 
Poutyl revient avec les 

grandes vacances. Rendez-
vous dès le vendredi 

7 juillet pour un mois de 
festivités, avec encore 

de belles surprises !

I CENTRE-VILLE I

I TRAVAUX I

La photo du mois !

Gobergeon : plus vert, plus calme

Éclosion se prépare 
en centre-ville
Fin mars, on pouvait apercevoir sur le chantier la pose des réseaux 
pour la gestion des eaux pluviales du futur quartier.

62 modules aux dimensions impressionnantes – chaque unité 
mesure 2 m de hauteur, 3 m de diamètre et 2,5 m de long – ont été 
assemblés et placés sous le mail. À chaque grand épisode de pluie, 
ce nouveau réseau pourra « absorber » jusqu’à 480 m3 d’eau. C’est 
l’équivalent de la consommation annuelle de quatre familles de 
quatre personnes !

Cette immense canalisation n’est aujourd’hui plus visible. La 
tranchée dans laquelle elle est logée a été remblayée. À la fin du 
mois, l’ensemble des travaux de viabilisation seront achevés avec 
la réalisation des réseaux dits « secs ». Ce sera alors le signal pour 
le lancement des travaux de construction du premier programme 
immobilier. Il comptera 39 logements sociaux, à l’angle de la rue du 
général de Gaulle, face à la rue des Écoles. C’est parti !

L a ville et les riverains sont 
d’accord sur l’objectif : le 
projet de réaménagement 
va redonner au secteur de 

Gobergeon son caractère de petit 
quartier tranquille et agréable à 
vivre, à deux pas du centre-ville. 
Rues Ernest Patas d’Illiers et Mon-
seigneur Joseph Foucard, les tra-
vaux vont bon train. Un coup de neuf 
va ainsi être porté à la chaussée, à 
l’éclairage public – qui gagne au pas-
sage en économies d’énergie – aux 
espaces verts, mais aussi aux dépla-
cements et au stationnement qui 
étaient devenus au fi l du temps une 
source d’inquiétudes des riverains.

•••
PLUS DE NATURE
Dans la nouvelle configuration, 
une place plus confortable est 
prévue pour les piétons. Une autre 

organisation de l’offre de station-
nements est également planifi ée 
pour ce quartier résidentiel. Tout 
cela a été rendu possible grâce 
à un plan de circulation revu. 
Plusieurs voies passent en sens 
unique pour gagner en espace 
et en tranquillité. Un bon moyen 
aussi pour contraindre ceux qui 
passaient par là, espérant gra-
piller quelques minutes sur leur 
trajet, à changer d’itinéraire ! La 
place de Gobergeon sera quant à 
elle totalement réaménagée. Plus 
nature, elle a été conçue comme 
un véritable îlot de fraîcheur. D’ail-
leurs, dans le quartier, le nombre 
d’arbres et arbustes sera doublé, 
passant à près d’une quarantaine.

Les travaux ont démarré fi n mars 
et doivent se poursuivre jusqu’en 
juillet. 884 000 €  TTC ont été 
consacrés à cet embellissement.

Dans le centre-ville, le quartier aux maisons jumelées soigne ses espaces 
publics. Orléans Métropole et la mairie d’Olivet ont engagé des travaux.
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La Bamboche
approche !

I EN JUILLET I 

Agenda

C ’est devenu un ren-
dez-vous incontournable. 
Dès le 7 juillet, la Bam-
boche s’installe à nouveau 

au parc du Poutyl avec ses concerts, 
ses spectacles et son ambiance si 
particulière ! Tables sur l’esplanade 
face à la scène, chiliennes pour pro-
fi ter de la terrasse qui surplombe 
le Loiret, spectacles variés pour 
le plus grand plaisir de tous, res-
tauration à disposition sur place…
Du mercredi au dimanche, le parc 
du Poutyl bat au rythme de l’été et 
de la Bamboche !

•••
TROIS SPECTACLES
À NE PAS MANQUER
Cette année comme d’habitude, 
la Bamboche accueille plusieurs 
artistes de renom : les Frangines
ouvriront le bal le dimanche 
9 juillet avec un concert dans le 
cadre enchanteur du Théâtre du 
verdure. Marie-Flore prendra 
la relève le samedi 22 juillet, et 
c’est le plateau d’humoristes Le 
Chocomédy qui enchantera le 
public le dimanche 23.

Et tout au long du mois de juillet, 
des concerts variés, des spectacles 
impressionnants, des films en 
plein air, et bien sûr, les planches 
et boissons du Bar à Bamboche !

La guinguette du parc du 
Poutyl revient avec les 

grandes vacances. Rendez-
vous dès le vendredi 

7 juillet pour un mois de 
festivités, avec encore 

de belles surprises !

Les têtes 
d’affiches
2023
DIM. 9 JUILLET
LES FRANGINES
en concert à 18h
au Théâtre de verdure

SAM. 22 JUILLET
MARIE-FLORE
en concert à 21h30
au Théâtre de verdure

DIM. 23 JUILLET
LE CHOCOMÉDY
en représentation à 18h
au Théâtre de verdureINFOS

PRATIQUES
La programmation complète
sera diffusée sur le site de
La Bamboche dès le 9 mai.
La billetterie ouvrira le 1er juin pour
les 3 spectacles payants. Ne manquez 
pas la date !

Oh ! L’actu
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J’peux pas, j’ai Pony !
Depuis la rentrée de septembre 
2022, la mairie a mis à 
disposition des Olivetains des 
vélos et trottinettes électriques de 
l’opérateur Pony. Disposés un peu 
partout dans la ville, les “hubs” 
– les parkings à Pony – facilitent 
les déplacements dans la ville, et 
offrent une alternative économique 
et écologique à la voiture.

Les beaux jours reviennent, et avec eux,
les bonnes habitudes ! La ville participe cette 

année encore à l’opération nationale Mai à vélo. 
Alors, si on s’y mettait ?

en mai !
Le retour du vélo

I DÉPLACEMENTS I 

Atelier de réparation 
durant Mai à vélo 2022

création en 2021. L’objectif est 
d’inviter la population à utiliser, 
sur le temps d’un mois ou plus, 
des alternatives à la voiture. Et 
le cas échéant, développer de 
nouvelles habitudes ! Dès la ren-
trée des vacances de printemps, 
des animations et des challen-
ges seront proposés aux écoles.
Des balades, des initiations, des 
ateliers et même un film sont 
programmés pendant tout le 
mois de mai.

Pour sa 14e édition, le 14 mai pro-
chain, le Vélotour fera également 
étape à Olivet. Les participants 
suivront un parcours « sud-Loire » 
avec un passage notamment à l’Al-
liage, au collège Charles Rivière, au 
Lycée Hôtelier de l’Orléanais, au 
Domaine de la Fontaine, à l’AFPA... 
et un arrêt–ravitaillement sur la 
Plaine des Martinets !

Prêts à ressortir votre bicyclette ? 
Un atelier de réparation et de gra-
vage de vélo sera proposé le 3 mai 
pour repartir en toute sécurité. 
Alors en selle !

L e verdict de l’Observatoire 
des mobilités émergentes 
est sans appel : l’utilisation 
de la voiture est encore 

majoritaire dans les villes de taille 
intermédiaire, y compris pour les 
petits trajets de moins de 3 km, 
puisque la voiture représente 
encore 60 % des déplacements 
sur les distances courtes. Avec 
les augmentations des coûts de 
l’énergie et les enjeux environne-
mentaux, les habitudes tendent 
pourtant à changer.

D’ailleurs, Olivet tire son épingle 
du jeu. Elle est en effet classée 2e

sur le dernier baromètre des villes 
cyclables en région Centre-Val de 
Loire de la Fédération française 
des Utilisateurs de Bicyclette (FUB). 

Cette enquête nationale est organi-
sée en ligne tous les deux ans pour 
évaluer l’indice de satisfaction des 
usagers du vélo en France. Une belle 
reconnaissance pour la ville qui 
poursuit ses efforts et a encore mis 
en place récemment de nouvelles 
actions en faveur des déplacements 
doux : pérennisation d’itinéraires 
cyclables en centre-ville l’été der-
nier, mise en place de vélos et trot-
tinettes électriques en libre-service, 
animations en tout genre...

•••
DES ÉVÉNEMENTS 
AUTOUR DU VÉLO
Une nouvelle fois, Olivet parti-
cipera à l’événement Mai à vélo, 
comme chaque année depuis sa 

PROGRAMME 
COMPLET

de Mai à vélo à retrouver en p. 2 
du supplément Sortir

Oh ! L’actu
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Il  est des événements qui 
marquent une enfance. Les 
enfants de CM2 de la classe de 
Mme Kieffer à l’école du Poutyl 

garderont sans doute longtemps 
le souvenir de leur ascension ines-
pérée dans la First Lego League au 
printemps 2023 !

“C’est un concours qui vient des 
États-Unis, qui est promu au 
niveau local par une entreprise 
de la métropole, explique l’ensei-
gnante. J’ai souhaité inscrire ma 
classe à ce projet que je trouvais 
intéressant. Nous avons bénéficié 
d’une subvention exceptionnelle 
de la Mairie pour cette participa-
tion.” Le concours poursuit plu-
sieurs objectifs : développer un 
projet de robotique, avec la créa-
tion d’algorithmes pour faire bou-
ger des robots éducatifs ; imaginer 
un projet scientifique innovant, 
que les enfants ont réalisé sur le 

thème de la production d’énergie ; 
développer des valeurs fondamen-
tales comme l’esprit d’équipe.

“Les enfants se sont répartis en 
trois équipes. Je leur ai demandé 
de réfléchir à un projet pour 
rendre leur école autonome en 
électricité, car cela entre dans 
le cadre du programme scolaire, 
poursuit l’enseignante. La pre-
mière équipe a imaginé récupérer 
l’énergie de l’eau dans les canali-
sations. La deuxième, après avoir 
réfléchi à l’implantation d’une 
éolienne dans la cour, a prévu des 
tourniquets à l’entrée de l’école 
pour alimenter une turbine. La 
troisième équipe enfin a imaginé 
des dalles au sol, qui utilisent la 
pression exercée sur elles pour 
impulser l’énergie.”

•••
TOUJOURS PLUS HAUT
Parallèlement, les jeunes élèves 
ont travaillé sur les algorithmes 

de leurs robots, pour leur faire 
effectuer différentes actions. Ils 
ont également trouvé des noms 
pour leurs équipes, imaginé des 
logos, fabriqué des affiches et 

des fanions... Le 18 mars der-
nier, ils ont participé aux finales 
régionales à Chécy. Pendant 
15 minutes, ils devaient présen-
ter leurs projets, robotique et 
innovant. “Je leur ai fait travailler 

leur présentation sous forme de 
sktech, explique Sandrine Kieffer. 
C’est long, 15 minutes, pour des 
enfants de CM2. Ils étaient en plus 
en compétition face à des collé-
giens et lycéens. Nous étions la 
seule classe d’élémentaire.” Pour-
tant, les résultats dépassent leurs 
espérances à tous. Deux des trois 
équipes obtiennent des trophées, 
la troisième une place en finale 
nationale !

L’équipe sélectionnée, les Golden 
Fox, s’est donc déplacée à Armen-
tières pour la finale le 1er avril. 
Là encore, surprise : les enfants 
terminent 5e sur 25 équipes, et 
remportent une place pour les 
finales internationales ! Certains 
en pleurent de joie. Mais la com-
pétition se poursuivant à Syd-
ney, autant dire à l’autre bout du 
monde, l’équipe ne poursuivra pas 
l’aventure. Elle en gardera néan-
moins un très beau souvenir !

La classe de 
CM2 de Sandrine 

Kieffer, à l’école du 
Poutyl, a participé 
à une compétition 

internationale de 
robotique, avec 

des résultats 
exceptionnels. Retour 

sur leur aventure.

I SCIENCES I

À l’assaut de 
la First Lego League

 Ils étaient 
face à des 

collégiens et 
lycéens, nous 
étions la seule 
classe 
d’élémentaire  
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* SHOL : Société d’Horticulture d’Orléans-Loiret

Se préparer à la canicule

I SOCIAL I

Des vacances pour tous les enfants
Le Centre Communal d’Action Sociale (CCAS) 
d’Olivet participe à l’opération « Décade des 
non-partants » portée par l’Œuvre Universi-
taire du Loiret. Cette action permet aux familles 
avec des enfants de 7 à 15 ans de bénéficier 
d’une aide financière pour un séjour en centre 
de vacances : mer, montagne, campagne, sé-
jours sportifs ou découverte... Il y a le choix !

Cette aide s’adresse aux familles olivetaines 
ayant un quotient familial inférieur à 800, bé-
néficiaires des aides aux vacances enfants de 
la CAF. Le CCAS complètera cette aide par un 
“kit voyage” afin de soutenir les familles dans 
l’achat des affaires nécessaires aux vacances.

D’INFOS
inscriptions dans la limite des places 

disponibles auprès du CCAS au 02 38 69 83 12

I SOLIDARITÉ I

I INSCRIPTION I

Concours 
des maisons 
fleuries
Vous avez la main verte et envie de le 
faire savoir ? Participez au concours 
des maisons fleuries 2023 d’Olivet, 
en vous inscrivant avant le 4 juin ! Le 
jury se déplacera début juillet et la 
remise des prix aura lieu à l’automne.

Concours organisé par la ville et la 
SHOL*. 

Formulaire d’inscription en page 11 
du OH Sortir et sur le site de la ville.

On le sait, les étés seront de plus en plus chauds. En 2022, 
un record a été atteint avec 33 jours de canicule au total en 
France. Du jamais vu depuis 1900 ! À l’approche de l’été et 
des fortes chaleurs, le Centre Communal d’Action Sociale 
(CCAS) remet à jour son registre des personnes vulnérables. 
Depuis 2004, ce registre permet au CCAS et à la réserve 
civile communale de veiller sur les personnes isolées les plus 
fragiles lors des pics de chaleur. En cas de déclenchement 
du plan Canicule, ils s’assurent du bien-être des personnes 
inscrites et peuvent rapidement déclencher une visite ou des 
secours si besoin. Cette opération concerne les personnes de 
65 ans et plus n’ayant aucun proche à proximité ou les per-
sonnes isolées en situation de handicap. L’inscription se fait 
directement auprès du CCAS ou sur le site de la ville olivet.fr.

CONTACT
Centre Communal d’Action Sociale

283 rue du général de Gaulle – social@olivet.fr – 02 38 69 83 12

7 mai
Marché aux fleurs et aux plantes
de la SHOL* section Olivet

de 9h à 18h. Plaine des Martinets, 
1640 rue du général de Gaulle

Agenda

Kenny Foray, 
à nouveau champion !
Le champion olivetain de moto s’est distingué mi-
avril aux 24h du Mans, en remportant le challenge 
du Superstock ! Il a d’ailleurs réussi le meilleur tour 
en course de tous les pilotes engagés. Kenny Foray 

s’était déjà imposé aux 24h du Mans, également en 
Superstock, en 2008. C’est donc un retour aux sources 

réussi pour notre champion local !

Oh ! L’actu
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Jean-Christophe Haglund a fait ses adieux à la vie municipale après 
10 années passées sur le banc des Minoritaires. Claire Ramboz lui succède.

I DISPARITION I

Claude Gibard,
un ancien combattant
s’est éteint

I VIE MUNICIPALE I 

Une médaille
pour un départ

La Ville a eu la tristesse d’apprendre le 
décès de Claude Gibard, ancien d’Algérie, 
le 26 mars dernier, à 86 ans. Très investi 
dans la vie associative locale, notam-
ment dans les associations patriotiques, 
il était titulaire de la Médaille militaire 

et de l’Ordre National du Mérite, entre 
autres décorations. Un hommage solen-
nel lui a été rendu par les anciens com-
battants d’Olivet et des villes alentours 
lors de ses obsèques. Nos pensées vont 
à sa famille et ses proches.

L es points de repère ne sont certes 
pas les mêmes, mais le Maire tenait 
à saluer l’engagement de Jean-Chris-
tophe Haglund en ouverture du Conseil

le 20 mars dernier, alors qu’il cédait sa place à 
sa colistière Claire Ramboz, après 10 ans pas-
sés au sein de l’assemblée municipale. Mat-
thieu Schlesinger a rappelé l’exercice exigeant 
du rôle d’élu minoritaire – terme préféré par 
Jean-Christophe Haglund à celui d’opposition
– et souligné sa volonté constante à faire pro-
gresser le débat. Cela aura été particulièrement 
le cas sur la gestion de l’eau. D’autres domaines 
encore ont été la preuve qu’il était possible de 
converger sur des sujets de fond. Des thèmes 
chers à Jean-Christophe Haglund ont pu voir 
le jour : la tarifi cation sociale, la mise en place 
d’un budget participatif ou encore la création 
d’un ciné-club. En signe de reconnaissance et 
pour le travail accompli au service des Olive-
tains, la médaille de la ville lui a été remise.

L’homme de lettres a ainsi passé le relais à une 
femme de sciences. Claire Ramboz a effecti-
vement derrière elle une longue carrière en 
qualité de chercheuse au CNRS. Olivetaine 
depuis une trentaine d’années, résidente du 
quartier Est, elle siègera dans les commis-
sions Solidarités et Culture.

| CARNET |

MARS 2023
BIENVENUE AUX BÉBÉS

Louise LAVERGNE I
Léon DELESTRÉE I Shaheera DIN I
Linaya CHAMPEAU I Sébastian 
MOUTHE I Jade PERRICHON I
Ina SALIHU I Emma HENRY I

Margaux LOBET I Soline AYDEMIR I
Néva GOMES DE ALMEIDA I

Léonard LE MORVAN

FÉLICITATIONS AUX MARIÉS

Sandra MENDES DA SILVA et 
Denis BOUDIN

ILS NOUS ONT QUITTÉS

Paul CHARILLON, 94 ans
Michelle POISSON, 94 ans
Viviane DUBOIS, 75 ans

Jacqueline DESPORT, 77 ans 
Jean CONSTANT, 90 ans 
André ANCEAU, 98 ans 
Renée LEFÈVRE, 67 ans 
Laurent LE BEL, 77 ans 
Pascal EMEL, 68 ans 

Michel DROUET, 85 ans 
Lucienne LABRETTE, 96 ans 

Jacqueline ROUSSEAU, 94 ans 
Pascal CONTAMINE, 68 ans 
Maurice DE BUS, 101 ans

I RETOUR SUR… I

Le Conseil 
municipal
du 20 mars 2023
À l’ordre du jour et approuvés :

•  L’installation de Claire Ramboz 
comme Conseillère municipale 
en remplacement de Jean-Chris-
tophe Haglund, démissionnaire ;

•  La charte d’engagement pour la 
mise en œuvre du plan d’actions 
« Objectif climat 2030 » avec 
Loiret Nature Environnement ;

•  L’avis favorable au projet de 
révision du plan de protection de 
l’atmosphère de l’agglomération 
orléanaise 2019-2030 ;

•  Une subvention de 5000 euros à 
Secouristes Sans Frontières pour 
l’achat de matériels servant à la 
recherche de victimes après des 
séismes. Cette aide s’inscrit après 
la catastrophe survenue en Turquie 
et en Syrie le 6 février dernier ;

•  La sollicitation d’une subvention 
de 1,5 million d’euros auprès des 
services de l’État pour la rénova-
tion du gymnase du Beauvoir au 
titre du fonds vert.

Prochain Conseil municipal :
lundi 15 mai 2023 à 18h30 à l’Alliage

Oh ! L’actu

MAI 2023 I 9
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En centre-ville, sur les bords du Loiret, 
tout le monde ou presque connaît le 
gymnase du Beauvoir : le temple du 
basket depuis maintenant quelques 

décennies ! Le gymnase aussi des écoles 
situées à proximité. 

•••
OUVERT EN 1965
À le voir, on remarque vite qu’il est resté dans 
son époque ! Les années 60 pour être exact. 
Le Beauvoir a traversé le temps, sans beau-
coup de changements depuis son ouverture. 
Inauguré en 1965, il a été la première salle de 

La mairie l’avait 
annoncé il y a deux 
ans : le gymnase du 

Beauvoir allait connaître 
prochainement une cure 
de jouvence importante. 

Nous y sommes ! Il 
ferme ses portes en 

juin pour mieux rouvrir 
en janvier 2025, tout 

beau tout neuf.

Beauvoir
du sol
au plafond !

I TRAVAUX I
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sports de la commune. En discutant avec les 
pratiquants du club d’hier et d’aujourd’hui mais 
aussi les élus, on sent un vrai attachement à 
cette salle. Ce qu’ils apprécient ? Ses larges 
ouvertures, son style rétro, ses 1000 places en 
tribune et surtout son parquet. La salle respire 
le basket. L’équipe de France y a même joué 
en 1971 ! Dernièrement, il était encore la salle 
de repli d’Orléans Loiret Basket (OLB). Mais il 
faut le reconnaître, le Beauvoir a perdu de sa 
superbe, sans compter qu’il est devenu une 
vraie passoire thermique ! Loin des standards 
des autres gymnases de la ville...

Faire l’économie d’un gymnase dans ce secteur 

et reporter les activités dans les autres centres 
sportifs n’était pas envisageable. Le statu quo 
non plus. Devant sa vétusté manifeste et les 
obligations réglementaires à venir en termes 
d’économies d’énergie, il fallait prendre des 
décisions. Différentes options ont été travail-
lées et posées sur la table. Le détruire pour en 
reconstruire un nouveau, le rénover a minima 
pour le prolonger encore un peu, ou le réha-
biliter. C’est finalement cette dernière pos-
sibilité qui a été retenue par la Municipalité : 
une réhabilitation sans transformation 
majeure. Cinq millions d’euros TTC sont prévus 
pour ce projet, avec des financements atten-
dus de partenaires qui devraient couvrir plus 

d’un tiers des dépenses. Le travail a été confié 
au cabinet d’architectes Bourgueil et Rouleau. 
Les derniers appels d’offres sont en cours.

•••
18 MOIS DE CHANTIER
Le top départ des travaux sera donc donné 
en juin. Le planning prévoit 18 mois de chan-
tier en commençant par un curage complet 
du gymnase. Cela implique une fin de saison 
mouvementée pour l’USMO basket avec du 
rangement, du stockage et un déménage-
ment en perspective pour faire place nette ! 
Son président, Stéphane Thauvin, n’est pas 

Beauvoir
du sol 
au plafond !

Des touches de bleu et 
de jaune sur les façades 

rappelleront les couleurs 
d’origine du gymnase à son 

ouverture en 1965.
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inquiet : “Nous nous y préparons depuis près de 
trois ans. La rénovation du Beauvoir était très 
attendue par le club. C’était d’ailleurs l’option 
qui avait notre préférence plutôt qu’une nou-
velle construction, car le Beauvoir n’est pas un 
gymnase comme les autres. C’est une salle de 
basket ! La mairie nous a d’ailleurs consultés et 
nos priorités ont été entendues, notamment sur 
le fait d’avoir un gymnase homologué pour les 
compétitions et nos équipes en national. Évi-
demment, cela va avoir un impact sur le club et 
les 365 licenciés. Nous n’aurons plus accès au 
Beauvoir durant le temps du chantier. Mais des 

solutions de repli ont été trouvées par les ser-
vices de la ville. Nous serons principalement au 
Larry et au gymnase du Lycée Voltaire à Orléans 
la Source”. 

•••
RÉOUVERTURE JANVIER 2025
À la rentrée, le gros œuvre prendra le relais, suivi 
par les autres corps de métier jusqu’en janvier 
2025, date du retour du club dans son antre. Le 
parquet crissera alors à nouveau sous les pas des 
joueurs.

La mairie 
nous a 

consultés et 
nos priorités 

ont été 
entendues”

le Beauvoir accueille 
le club de basket 

50 
heures par semaine !
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Ce qui va
changer
• Installation de pompes à 

chaleur pour le chauffage

• Éclairage à leds homologué 
pour les compétitions

• Isolation phonique et 
thermique du bâtiment

• Remplacement des menuiseries 
extérieures et des sanitaires

• Remise en peinture intérieure 
et ravalement des façades

• Pose d’un nouveau parquet

• Passage de 3 à 4 vestiaires pour 
les joueurs et de 1 à 2 vestiaires 
pour les arbitres pour répondre 
à la réglementation des 
compétitions de haut niveau

•  Rénovation complète de la salle
de l’étage en salle 
polyvalente pour des 
activités associatives et pour 
l’usage de l’USMO basket

• Adoucissement de la rampe 
extérieure pour accéder 
au site avec l’installation 
d’un ascenseur

67% 
d’économies 
d’énergie :
contrat rempli !
À sa réouverture, le gymnase sera plus sobre. 
Il gagnera 67 % d’effi cacité énergétique 
grâce un nouveau système de chauffage et 
d’éclairage. C’est au-delà de la réglementation 
du “décret tertiaire” qui impose une réduction 
de 60 % des consommations énergétiques 
d’ici 2050 pour les bâtiments dits “tertiaire”. 
Le Beauvoir va rajeunir d’un siècle !

I INTERVIEW I

3 questions à
Jean-Michel Pellé
Adjoint au Maire délégué aux sports
Pourquoi une rénovation et pas un nouveau gymnase ?

Tout simplement parce que le Beauvoir est un équipement à 
l’architecture remarquable, un signal d’une époque. Nous étions 
attachés à le conserver car il fait partie de l’histoire de la ville, 
comme la piscine de plein air et Yvremont qui ont été rénovés. 
Les études ont montré qu’une rénovation importante, sans trans-
formation, avec un volet thermique ambitieux, coûtait moins cher 
que de le raser et de reconstruire sur place. Cela aurait été plus 
compliqué aussi. Les normes sont plus drastiques que par le passé 
en zone inondable et en site patrimonial remarquable. Ce choix 
s’est donc imposé. 

Quelles seront ses nouveautés ? 

Pratiquement tout. La rénovation est complète du sol au plafond 
et il sera aux normes pour accueillir des rencontres de niveau 
national. Une nouvelle salle associative de 75 m2 sera également 
ouverte à l’étage, avec une possibilité d’accès par ascenseur 
pour respecter les normes PMR. L’aviron va avoir un nouvel 
espace de stockage. Nous consolidons enfin la charpente 
pour se donner la possibilité d’installer des panneaux photo-
voltaïques. C’est en étude.

Déménager un club avec 365 licenciés, c’est du sport !

Tout le monde a fait des efforts pour que le basket puisse conti-
nuer. Les plannings des clubs ont été optimisés pour gagner 
quelques créneaux pour l’USMO basket dans d’autres structures 
municipales. Mais il ne retrouvera pas totalement son volume 
d’heures pendant cette période. Le lycée Voltaire en revanche 
nous accorde son gymnase en soirée, il est tout près d’Olivet, 
c’est une excellente nouvelle. 

Il y a eu un gros travail de la part des services pour arriver à ce 
résultat et il se poursuit pour les écoles qui ont l’habitude de s’y 
rendre. Je veux saluer ici la solidarité associative sportive. Il y a 
une bonne entente générale et cela fait plaisir.
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clap, action !
Capucine Sainson-Fabresse : 

Chantal Blot, Vivien Pelletier et Claire Ramboz - Groupe Olivet écologique & solidaire

Dominique Ragon - Groupe À gauche pour Olivet

GROUPE MAJORITAIRE

Déambul’action…

A l’approche de l’été, vient le temps des balades, 
des activités physiques en extérieur, notre ville 
offre à travers ses chemins, ses venelles, ses 
champs, ses espaces verts, une multitude d’es-
paces que nous devons absolument sanctuari-
ser afi n qu’Olivet préserve son esprit champêtre 
auquel nous sommes tous attachés.

Nous saluons le travail entrepris afi n de carto-
graphier et entretenir ces circuits, mais cette 

action pour être effi cace doit être secondée 
par une utilisation consciencieuse de cha-
cun. La sécheresse fragilise ces milieux et les 
rendent vulnérables, chaque usager doit deve-
nir acteur, témoin actif face à une éventuelle 
situation qui risquerait de mettre en danger 
ce biotope. N’hésitez pas à signaler en mairie 
les endroits qui vous semblent nécessiter une 
action urgente, un entretien particulier de la 
part des services municipaux.

Afin qu’Olivet préserve son appellation de 
ville-village, nous devons être les gardiens de 
cette richesse qui fait partie de l’ADN de notre 
commune.

La fl anerie n’empêche pas la vigilance, d’ail-
leurs n’était elle pas comme le disait Balsac la 
gastronomie de l’oeil ?

Cet espace est réservé à l'expression des groupes politiques, majoritaire et minoritaires. 
Chaque mois, l'ensemble des tendances a la possibilité de s'exprimer dans cette page.

Notre monde change et nos habitudes avec.

Les beaux jours s’installent. Vous avez peut-
être eu le temps de repenser vos modes de 
déplacements, d’envisager de laisser la voiture 
au garage, ne serait-ce que ponctuellement, 
sans oser sauter le pas. En mai, la Ville parti-
cipe à l’opération nationale Mai à vélo pour 
promouvoir et encourager les déplacements 
à vélo. Cet évènement est l’occasion de décou-
vrir le vélo pour certains ou de commencer à 
prendre de nouvelles habitudes pour d’autres. 

A Olivet, on approche des 50 kilomètres de 
voies cyclables déjà disponibles sur la ville. 
Et nous mettons un point d’honneur à pour-
suivre le maillage de pistes cyclables dans le 

cadre de tous les travaux de voirie. Le pont 
Cotelle a enfi n un itinéraire cyclable sécurisé, 
la rue de la Source va en être dotée sur toute 
sa longueur… Nous composons avec le terrain 
et là où cela est possible, nous aménageons 
des espaces réservés au vélo. Nous avons la 
volonté de relier les axes stratégiques de la 
Ville avec le centre-ville et Orléans.

Repenser les modes de déplacements, c’est 
aussi l’occasion pour nous de vous consulter. 
Vous nous faites remonter vos besoins, des 
points de vigilance en termes de sécurité, 
votre souhait de voir de nouveaux parkings 
à vélo installés. Nous prenons en compte vos 
remarques et apportons des améliorations au 
maillage cyclable sur la Ville. Nous concertons 

également toujours les associations de vélo 
pour nous assurer que les dispositifs sont adé-
quats et sécurisés. 

L’objectif aujourd’hui est que le déplacement 
à vélo devienne une habitude dès le plus jeune 
âge et que les enfants prennent le chemin de 
l’école sur leur vélo. C’est un mode de dépla-
cement zéro carbone qui permet aussi de se 
maintenir en bonne forme sans pour autant 
perdre de temps. Sur une distance de moins 
de 3 kilomètres, le vélo est aussi rapide que la 
voiture ! Alors il n’y a plus de temps à perdre, 
maintenant que la saison froide est derrière 
nous, profi tons des beaux jours pour découvrir 
le vélo et pourquoi pas même l’adopter. 

Le groupe majoritaire “Olivet 2020”

Le 31 janvier, les maires de la communauté de 
communes de Fayence (Var) ont suspendu pour 
5 ans les permis de construire. Une première en 
France ! Elle illustre que face aux sécheresses 
inédites qui s’installent, les projets d’urbanisme 
doivent être adaptés à l’eau et non plus l’inverse.

Certes, en matière de ressources en eau et 
de démographie, la situation d’Olivet et de la 
métropole orléanaise est bien différente de 
celle de ces communes méditerranéennes.

Mais les représentantes et représentants d’Oli-
vet au conseil métropolitain doivent interroger 
le développement urbain actuel. Le respect de 
la loi ALUR s’impose : celui des ressources en 
eau également. A Olivet, nous devons conser-
ver l’héritage pavillonnaire et horticole, relan-
cer une agriculture sobre de proximité mais 
aussi accueillir des habitants dans des quar-
tiers densifi és selon les possibilités.

Economiser l’eau est un impératif. Les pra-
tiques agricoles et industrielles échappent aux 
municipalités. Mais elles peuvent pratiquer 
l’utilisation des eaux récupérées (arrosage, 
toilettes,..), des eaux traitées (nettoyage des 
chaussées, travaux…). La récupération fi gu-
rait dans les cahiers des charges de lotisseurs 
voilà 20 ans. Cessons d’accumuler les retards 
et les gaspillages !

A l’heure où cet article est déposé, la réforme 
des retraites n’est pas actée.

A Gauche Pour Olivet s’oppose à cette loi, 
dénonce les arguments mensongers et dif-
fuse les propositions qui permettent de 
répondre aux problèmes sans peser encore 
sur les salariés

Vendredi, 3 mars, nous distribuions à l’entrée 
du marché un tract d’information et d’appel 
à manifester le mardi suivant dans les rues 

d’Orléans C’est alors que la police municipale 
nous intima l’ordre de nous déplacer derrière 
la barrière d’entrée du marché, du côté de la 
circulation des voitures ainsi que les personnes 
qui s’arrêtaient pour discuter avec nous.

Liberté d’expression, droit à l’information,c’est 
ce qu’AGPO faisait valoir ce jour-là auprès de 
la population.

En même temps, la députée Renaissance par 
ailleurs rapporteuse du projet à l’Assemblée 

Nationale distribuait elle aussi sans problème 
au marché.

Nous nous interrogeons sur les consignes don-
nées aux agents municipaux ce jour-là.

En résumé Olivet c’est aujourd’hui 4 fl eurs pour 
son fl eurissement, 4 pouces baissés pour sa 
liberté d’expression et bientôt 4 menottes pour 
son centre de rétention administrative

GROUPES MINORITAIRES

Gile de Sousa - Groupe Olivet près de vous

14 I 250

Expression

13683-MEP-OH-OLIVET-250.indd   1413683-MEP-OH-OLIVET-250.indd   14 21/04/2023   12:5621/04/2023   12:56



Un regard azuréen, une petite fri-
mousse pigmentée de taches de 
rousseur : Capucine Sainson-Fa-
bresse est pour le moins expressive... 

Ce qui est recherché par le milieu artistique ! 
Depuis le 5 avril, on la retrouve au cinéma où 
elle partage la vedette avec un chat nommé 
Rroû. Le fi lm est une adaptation du livre de 
Maurice Genevoix du même nom. Le pitch : 
une histoire d’amitié entre un jeune chaton 
et sa maîtresse, d’abord à Paris puis à la cam-
pagne où ils vont grandir ensemble, vivre des 
aventures et se frotter aux réalités de la vie. 
Des joies, des peines et la rudesse aussi de 
la voisine Madeleine. Mais Capucine n’en dira 
pas plus. « Je ne voudrais pas vous spoiler » 
dit-elle dans un trait d’humour !

Deux mois de tournage ont été nécessaires 
pour ce film de Guillaume Maidatchevsky, 
entre l’été 2021 et le début 2022, le plus 
souvent pendant les vacances scolaires, pour 
voir évoluer les personnages au fi l des saisons. 
La jeune comédienne n’en garde que de bons 
souvenirs. “C’était très intense avec beaucoup 
de scènes. Et en même temps, le tournage 

s’effectuait selon l’envie 
du moment des chats !” 
Rroû et ses doublures ont 
ainsi donné le rythme sur 
le plateau mais Capucine 
insiste : “il n’y a rien de 
diffi cile tant qu’on aime 
ce que l’on fait et qu’on 
prend le cinéma pour 
un jeu. J’apprends 
mon texte et j’écoute les 
consignes du réalisateur. Pour moi, ce qui 
est difficile, c’est la fin du tournage. Cela 
signifi e qu’on quitte une équipe qu’on a appris 
à connaître”.

•••
“IL Y A UNE PART DE FACTEUR 
CHANCE DANS TOUT CELA”.
L’aventure du cinéma n’est pas nouvelle pour 
Capucine. Avant Mon chat et moi, elle a fait 
une apparition dans Le trésor du petit Nicolas. 
Mais le vrai tournant dans sa jeune carrière a 
sans doute été Sauvez Lisa, diffusée sur M6. 
Dans cette série, la comédienne en herbe 

a su varier les émotions en 
campant le rôle d’une enfant 
victime de maltraitance. Dans 

cette fiction, elle a donné la 
réplique à Victoria Abril, Cris-
tiana Reali et Caroline Anglade !

Capucine raconte qu’elle n’a 
pas de contact dans le milieu 
du cinéma. Elle a simplement 

fait des castings de mannequi-
nat enfant qui lui ont permis ces 

ouvertures vers le grand écran en étant “repé-
rée”. “Il y a une part de facteur chance dans 
tout cela. Il faut accepter le jeu des castings 
et d’être parfois déçue”.

La suite ? Des pistes naturellement mais 
rien encore de très concret. Plus grande, elle 
espère travailler pour le cinéma mais pas for-
cément devant la caméra. En attendant, elle 
fi le régulièrement vers les salles obscures. Et 
ses yeux s’illuminent encore plus quand elle 
évoque ses dernières séances : The Fabel-
mans et Mon crime. Un brin cinéphile, cette 
jeune fi lle !

À 12 ans, Capucine 
est à l’affi che de 

Mon chat et moi, une 
jolie fable des temps 

modernes. Cette 
jeune collégienne 

du territoire revient 
sur le tournage du 
fi lm et sa passion 

pour le cinéma.

I ACTRICE I 

clap, action !
Capucine Sainson-Fabresse : 

mon texte et j’écoute les 

a su varier les émotions en 
campant le rôle d’une enfant 
victime de maltraitance. Dans 

cette fiction, elle a donné la 
réplique à Victoria Abril, Cris-
tiana Reali et Caroline Anglade !

Capucine raconte qu’elle n’a 
pas de contact dans le milieu 
du cinéma. Elle a simplement 

fait des castings de mannequi-

clap, action !clap, action !
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